
Nota de Prensa

Inaugurado en A Coruña el XXIII Encuentro Nacional de Familias de Personas con Síndrome de Down

“Las familias de las personas con síndrome de Down somos el motor de los cambios que se han producido y se van a producir en el futuro”

- DOWN ESPAÑA y DOWN CORUÑA han inaugurado esta tarde el XXIII Encuentro Nacional de Familias con la presencia de numerosas autoridades.
- Más de 500 personas asisten en A Coruña a este evento nacional que se celebra cada año en un lugar diferente de la geografía española, y que es el más esperado por el colectivo de personas con síndrome de Down y sus familias.

(A Coruña, 12 de octubre del 2023) – El XXIII Encuentro de Familias de Personas con Síndrome de Down de DOWN ESPAÑA y DOWN CORUÑA, se ha inaugurado esta tarde con un acto al que han asistido 500 personas de toda España, en el que la música, el humor y las reivindicaciones del colectivo han sido las protagonistas dentro del impresionante auditorio de Palexco, en A Coruña.

Además de familias de personas con síndrome de Down venidas de toda España, la inauguración de este Encuentro ha contado con la presencia numerosas autoridades que han querido apoyar a DOWN ESPAÑA y a la asociación anfitriona, DOWN CORUÑA. Entre ellas, la **Conselleira de Promoción del Empleo e Igualdad de la Xunta de Galicia**, Elena Rivo; la **Concejala coordinadora del área de Bienestar Social del Ayuntamiento de A Coruña**, Yoya Neira; la **Diputada provincial de Política Social, Educación y Juventud**, M^a del Mar García; la **Comisionada para Universidades, Juventud y Planes Especiales de Fundación ONCE**, Isabel Martínez; el **Secretario General de ONCE**, Rafael de Lorenzo; la **Directora Xeral de Personas con Discapacidad de la Xunta de Galicia**, Begoña Abeijón; el **Secretario Xeral Técnico de Sanidad de la Xunta de Galicia**, Alberto Fuentes; el **Presidente de DOWN ESPAÑA**, Mateo San Segundo, el **Presidente de DOWN CORUÑA**, Ricardo Santos y el **Presidente de DOWN GALICIA**, Delmiro Prieto.

La actriz y presentadora coruñesa, **Estibaliz Veiga**, ha sido la encargada de presentar el acto junto a **Pedro Barreiro**, un joven con síndrome de Down de DOWN CORUÑA, que se ha mostrado realmente ilusionado por esta responsabilidad. Además, los asistentes han podido disfrutar de varias actuaciones musicales y muy roqueras de la mano del ex vocalista de Sinestro Total, **Miguel Costas**, acompañado de la banda gallega **Nuevo Plan**.

Los presidentes de las asociaciones de personas con síndrome de Down han comenzado agradeciendo la asistencia a todas las familias, -más de 500 personas venidas de toda España- al Encuentro. **Ricardo Santos**, Presidente de DOWN CORUÑA, ha querido también dar una calurosa bienvenida a la ciudad herculina a todos los asistentes. “Este encuentro es una oportunidad única para unirnos como colectivo, aprender unos de otros y seguir avanzando juntos en la construcción de un mundo más inclusivo y equitativo para las personas con síndrome de Down”, ha afirmado.

Por su parte, **Mateo San Segundo**, Presidente de DOWN ESPAÑA, ha querido destacar que este Encuentro “es también un momento ideal para recargar las pilas y seguir trabajando para afianzar lo conseguido hasta ahora y mejorar las condiciones de vida de

las personas con síndrome de Down”.

“Las familias de las personas con síndrome de Down somos el motor de los cambios que se han producido y se van a producir en el futuro ¡no hay otro camino mejor! [...] pero no nos equivoquemos. **No todo lo que hemos conseguido hasta ahora se va a mantener si no seguimos reivindicando y exigiendo cada día su cumplimiento.** Todavía quedan muchas cosas por hacer y por conseguir, y las grandes conquistas sociales, como la nuestra, son carreras de fondo”, ha afirmado San Segundo en su motivador discurso.

En su intervención, la Conselleira de Empleo, **Elena Rivo** ha querido destacar que, desde a Xunta de Galicia, trabajan “por la inclusión de las diferentes capacidades concienciando sobre la necesidad de contar con talentos diversos que ayudan a crear una sociedad más justa, inclusiva y tolerante”.

Por su parte, la concejala **Yoya Neira**, ha subrayado que “**quedan muchos retos para las personas con síndrome de Down**, entre ellos lograr una educación en igualdad y el acceso a titulaciones; mejorar la inversión en investigación y la inserción laboral plena”. En este sentido, ha destacado “la extraordinaria experiencia que ha supuesto para el Concello la colaboración con DOWN CORUÑA para la puesta en marcha del **Quiosco Down Experience**”.

Por último, **Isabel Martínez**, comisionada de Fundación ONCE, ha felicitado a “la gran familia del colectivo de personas con síndrome de Down y sus familias por el camino recorrido junto a la Fundación ONCE en las dos últimas décadas. Por otro lado, **ha recalcado la “necesidad de seguir trabajando juntos para conseguir superar el estigma social de la diferencia y tener oportunidades de vida digna** en todos los momentos de la vida de las personas con síndrome Down. Así como invirtiendo en investigación, salud, educación, empleo, deporte para garantizar derechos y una vida autónoma”.

Premios Trébol a la Solidaridad

Otro de los esperados momentos de este acto ha sido la entrega de los **Premios Trébol a la Solidaridad** que DOWN ESPAÑA concede cada año a personas, instituciones o empresas que muestran su compromiso por la inclusión de las personas con síndrome de Down en la sociedad. Este año, los galardones han recaído en la plataforma digital **EH Universo Media**, que ha recogido su fundador Javier Ivanyez y en la empresa **Vegalsa-Eroski**, cuyo director general Joaquín González, ha recibido con enorme ilusión.

El acto ha finalizado con un original cocktail amenizado con música en directo a cargo de la banda coruñesa Smoke.

Este evento cuenta con el patrocinio de: Fundación ONCE, Comar, Palexco, Xunta de Galicia, Consorcio de Turismo y Congresos de A Coruña, Concello de A Coruña, Fi Grupo, Vegalsa, Emetel, Congalsa, Esco, Estrella Galicia y Puerto de A Coruña.

Además, colaboran: We Sustainability, CEGA Audiovisuales, Led Display Solutions, El Quiosco Down, NH Collection Finisterre, Fantasía Animación, Coruña Cociña, La Tita Rivera, Cavélicco, Talentum Conferencias y Editorial La Capital, junto a Radiocoruña Cadena Ser y El Ideal Gallego, como media partners.

DOWN ESPAÑA agrupa a 90 instituciones de síndrome de Down de toda España, siendo la organización de referencia del síndrome de Down en nuestro país. Desde 1991, trabaja con el objetivo de asegurar la autonomía para la vida del colectivo. A través de sus programas y publicaciones de Atención Temprana, Salud, Educación, Empleo y Vida Independiente, ofrece apoyo a la persona con síndrome de Down en todas las áreas de su ciclo vital, consiguiendo su plena integración en la sociedad.

DOWN ESPAÑA ha recibido entre otros galardones la Cruz de Oro de la Orden Civil a la Solidaridad Social (2011) del Ministerio de Sanidad, Política Social e Igualdad; el Premio Infancia de la Comunidad de Madrid (2014); el Premio CERMI a la Mejor Trayectoria Asociativa (2010) y el Premio CERMI en la categoría Medios de Comunicación e Imagen Social de la Discapacidad (2013); el Premio a los Protagonistas de la Educación (2012) concedido por el grupo editorial Siena y el premio a la Mejor Organización de Apoyo a las Personas (2010) de la Fundación Tecnología y Salud. Premio OMC Campaña "Auténticos (2018) y la Orden del mérito policial con distintivo blanco de la Policía Nacional (2018)

DOWN ESPAÑA pertenece a asociaciones de ámbito internacional como la European Down Syndrome Association y Down Syndrome International; además es miembro fundador de la Federación Iberoamericana de Síndrome de Down (FIADOWN).

Más información: Comunicación DOWN ESPAÑA

Beatriz Prieto Fernández
Tel: 609 286 024
comunicacion@sindromedown.net

Marta de la Fuente Villalaín
Tel: 608 743 359
prensa@sindromedown.net